
             平成２３年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月２０日 行政区 青葉区 会場名 山内地区センター 報告者名 奥田康雄 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 長岡 高橋 田中 阿部 川上 奥田 計 

4月 ５ ５ ０ ５ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ６ 

 5月 ３ 

６ 
３ ０ ４ ○  ○ ○  ○ 

 
４ 

6月 ７ ７ ０ ９ ○ ○  ○  ○ ４ 

7月 ４ ４ ０ ４ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

8月 ４ ４ ０ ４ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

9月 ４ ３ １ ４ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

10月 ５ ５ ０ ６ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

11月 ３ ３ ０ ４ ○   ○  ○ ３ 

12月 ２ ２ ０ ２ ○ ○  ○  ○ ４ 

1月 ４ ４ ０ ４ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

2月 ２ ２ ０ ２ ○ ○  ○ ○ ○ ５ 

3月 ２ ２ ０ ２ ○ ○    ○ ３ 

合計 ４５ ４４ 1 

 
５０ １２ １０ ２ １１ ７ １２ ５４ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点）     ○ 

4月東日本大地震に関し各マンションでの対応 

5月新理事会への引継ぎの方法 

6月専門家の活用方法について 

7月バリアフリーの対応について 

8月滞納管理費等の対応について 

9月機械式駐車場について 

10月暴力団構成員等の排除について 

11月大規模修繕以外の修繕の取組みについて 

12月マンション管理における防災について・省エネ 

1月契約の見直しについて 

2月人口減少における各マンションの取組み 

3月滞納管理費等の回収について(滞納発生から長期の段階) 

 

 

 

  

○ 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等）    

１． 築２８年，４５戸，民間分譲，全部委託、直結給水終了 

２． 築２６年，１２９戸，民間分譲、全部委託、大規模修繕中 

３． 築３２年，１２棟，４９０戸，公社分譲，一部委託、給排水管交換工事中 

４． 築３６年，１３０戸，民間分譲、全部委託、大規模修繕終了 

５． 築１０年，４９戸，民間分譲，全部委託 

６． 築１４年，６７戸，民間分譲，全部委託、機械式駐車場修繕 

７． 築１９年、27戸、民間分譲、全部委託 

８．  

   

○ 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４年度への取組み方針）    ○ 

◆毎月メールによる案内 

◆管理組合へのチラシのポスティング 

◆管理組合へのＤＭ 

◆区役所等への広報誌掲載のアプローチが足りませんでしたので来期は、その点を重視していきたい。 

   

１１ 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

・各相談員の地域性を考慮して人選をしていただきたい。期日以外の活動に積極性が欠けてしまいます。 

・長期リピーターに対し議題のマンネリ化と新規参加者の取組みを周辺地域と共同で開催していくなど 

 何かイベントを取り入れていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

報告日 平成 24年 3月 31日 行政区 都筑区 会場名 仲町台地区センター 報告者名 半田 理 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名） 

組合

数 

リピー

ト 

新規 人数 半田 吉村 福市  堀部 矢内  合計 

4月 9 7 2 12 ○ ○   ○ ○  4 

5月 10 9 1 12 ○ ○    ○  3 

6月 5 5 0 5 ○ ○   ○   3 

 

7月 6 5 １ 7 ○ ○   ○   3 

 

8月 6 6 0 7  ○   ○   2 

9月 5 5 0 6 ○ ○      2 

10月 3 3 0 3 ○ ○   ○   3 

11月 5 5 0 7 ○ ○   ○   3 

12月 3 3 0 4 ○ ○   ○   3 

1月 7 7 0 8 ○ ○   ○   3 

2月 3 3 0 4 ○ ○      2 

3月 4 4 0 4 ○ ○ ○  ○ ○  5 

合計 66 62 4 79 11 12 1  9 3  36 

 
交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
１．防災対応、対策（一斉放送設備の導入他）  ２．規約、マナー、禁止事項 

３．クレーマー対策  ４．大規模修繕工事 

５．管理組合と自治会の関係  ６．リフォーム工事の制限 

７．来客用駐車場   ８．理事会運営 

９．役員の資格、任期、構成、年齢制限等   10．放射線量 

11．台風被害（倒木）   12．公開空地の管理 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

①TT 9棟、678戸、管理組合法人 ②LH 7 棟 426 戸 ③IO 10 棟、438戸 

④CH １棟、144戸 ⑤VS 1棟、64戸 ⑥HT ６棟、320 戸 

⑦PH ２棟、280戸 ⑧LV １棟、89戸 ⑨CP 7棟、728 戸 ⑩FH 6 棟、170戸 

当該区の勧誘活動報告及び課題（24年度への取組み方針） 

近隣マンション同士の情報交換、交流を促している。常連の管理組合同士では相互の交流もあるようだ。 

新規参加を促すために約 30～50 通／月、投函又は郵送で、案内は各管理組合に年に３～４回程度配布される

ようにしている。その他リピーターへはメールで案内。 

交流会では要望がなければ特にテーマは設けていない。 

 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

 

 



               23年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 3/21 行政区 鶴見区 会場名 
地域ケアセンター 

鶴見中央 
報告者名 木畠 義法 

 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 内田 金子 水谷 岡村 木畠   計 

4月 5 5 0 5 ○ ○   ○   3 

5月 6 6 0 6 ○ ○ ○  ○   4 

6月 6 6 0 6 ○ ○ ○  ○   4 

7月 7 5 2 7 ○ ○ ○ ○ ○   5 

8月 4 4 0 4 ○ ○ ○ ○    4 

9月 8 7 1 8 ○ ○ ○ ○ ○   5 

10月 8 8 0 8 ○ ○ ○ ○ ○   5 

11月 5 5 0 5 ○ ○ ○ ○ ○   5 

12月 9 8 1 9  ○ ○ ○ ○   4 

1月 10 10 0 11 ○ ○ ○  ○   4 

2月 8 8 0 9 ○ ○ ○ ○ ○   5 

3月 11 10 1 12 ○ ○ ○ ○ ○   5 

合計 87 82 5 90 11 12 11 8 11   53 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 

  ○エコ改修・エコポイント・減税 
  ○マンション修繕積立金に関するガイドライン 

  ○大規模修繕工事改修工法について 

  ○理事長を経験して感じたこと・考えること 

  ○EVの既存不適について 

  ○「地震保険」を再検討してみよう 

  ○外断熱と内断熱 

  ○マンションのアフターサービス 

  ○組合員の無関心に対策はあるか。 

  ○マンションの防災とコミュニティー 

  ○部材別改修工事について(タイル) 

  ○マンション管理標準指針 

  ○管理組合からみた管理委託契約の留意点 

  ○機械式駐車場廃止後の跡地利用 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

  A：築 16年  42戸  1棟  全部委託 

  B：築 20年  24戸  1棟     〃 

  C：築 15年 124戸  1棟     〃 

  D：築 13年  42戸  1棟     〃 

  E：築 11年  47戸  1棟     〃 

  F：築 26年  61戸  1棟     〃 

  G：築 24年  100戸 1棟  全部委託 

  H：築 8年   62戸 1棟    〃 

  I：築 34年   130戸 1棟  自主管理 

  Ｊ：築 24年   75戸 1棟  全部委託 

  Ｋ：築 13年   82戸 1棟  全部委託 

  Ｌ：築 41年  283戸 1棟  自主管理 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２３年度への取組み方針） 

以前の出席者(リピーター)に対しては、メーリングリストより、毎月交流会案内を発信した。 

新規参加者は、ＳＣのホームページを見て来られた方ばかりであった。 

チラシの配架(鶴見区内地区センター区役所等)とＤＭはあまり効果は無かったが、次年度も行う考えである。 

ＳＣ鶴見区ホームページを毎月更新したいと考えている。 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

現在の会場「地域ケアセンター鶴見中央」は立地的には、十分であるが、毎月予約取りしなければならない 

ことが重荷である。二年間なんとかやってきたが、せめて「福祉ボランティア」と一緒の扱いで、3 ヵ月前から 

予約出来るよう、行政から施設管理者（ＹＭＣA）に要請して預けませんか。 

 

 

 

 

 

 

 



  

              

23

年

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数  
倉橋 

裕明 

 

井上 

光明 

田中 

利久雄 

飯田 

正明 

中村 

良和 

 

牧之瀬

昌雄 
計 

4月 8 7 1 9  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

5月 6 6 0 7  ○ ○ ○ ○ ○ ○ 6 

6月 6 6 0 6  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

7月 6 6 0 8  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

8月 5 5 0 7  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

9月 6 5 1 8  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

10月 7 7 0 8  ○ ○ ○ ○ - - 4 

11月 7 7 0 9  ○   ○ ○ ○ ○ - 5 

12月 5 5 0 6  ○ ○ ○ ○ ○ - 5 

1月 4 4 0 4  ○ ○ ○ ○ - - 4 

2月 4 4 0 4  ○ ○ ○ - - - 3 

3月 5 5 0 6  ○ ○ ○ ○ - - 4 

合計 69 67 2 82  12 12 12 11 8 1 56 

報告日 
平成 24年 3

月 21日 
行政区 緑区 会場名 白山地区センター 報告者名 倉橋 裕明 

        

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
管理組合の防災体制について 

地震からマンションを守る 

小規模修繕工事について 

大規模修繕コンサルの事例 

組合役員の選定 

信任役員のための管理組合運営の基礎知識 

大地震と保険について 

修繕積立金に関するガイドラインについて 

 

住環境を考える（主に結露、カビ、ダニと病気について） 

横浜市マンション管理組合支援制度について 

通常総会の議題と課題について 

管理組合名簿作成について 

マンション標準管理規約改正の内容について 

マンション管理組合運営について 

高齢化とコミュニティ、課題について 

参加各管理組合の『管理組合の夢・課題・目標』の発表等 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 
築年数    規模    階数    棟数    種別 

①   33年    408戸    4       18     住宅・一部委託管理 

②   32年    504戸    4       22     住宅・一部委託管理 

③   31年    120戸    4        ４     住宅・一部委託管理 

④   29年    427戸    4       18     住宅・一部委託管理 

⑤   42年    232戸    4        9     住宅・委託管理 

⑥   14年    104戸    14         1     住宅・委託管理 

⑦   32年     52戸    7        1      住宅・委託管理 

⑧   42年    40戸     4        1      住宅・自主管理       等 

 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２２年度への取組み方針） 

毎月の交流会案内はがきを管理組合に郵送   毎月の交流会案内メールを管理組合に連絡 

区の広報誌に掲載（７月）  チラシ配布   相談員による個別の参加依頼 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

全区において統一したテーマを取り上げる月があっても良いのでは。 

広報誌への掲載をもっと多くすることはできないでしょうか。 

ホームページをもっと充実したものにできないでしょうか。 

 

 



度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月１７日 行政区 神奈川区 会場名 神奈川地区センター 報告者名 川 井 征 

 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 川井 根岸 瀬戸 草木 小島   計 

4月 1 1 0 1 ○ ○ ○ ○ －   4 

5月 3 1 2 3 ○ ○ ○ ○ －   4 

6月 6 4 2 8 ○ ○ ○ ○ －   4 

 
7月 5 3 2 6 ○ ○ ○ ○ ○   5 

8月 5 5 0 5 ○ ○ ○ ○ ○   5 

9月 6 6 0 7 ○ ○ ○ ○ －   4 

 
10月 3 3 0 4 ○ ○ ○ ○ －   4 

 
11月 5 5 0 6 ○ ○ ○ － －   3 

12月 3 3 0 4 ○ ○ ○ － －   3 

1月 2 2 0 3 ○ ○ ○ － －   3 

2月 7 7 0 8 ○ ○ ○ － －   3 

3月 4 

 

4 

 

0 4 ○ ○ ○ － －   3 

合計 50 44 6 136 12 12 12 7 2   45 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 

・東日本大震災について意見交換 

・参加管理組合増加対策 

・マンション管理組合運営 

・等価交換マンション、20％所有の問題 

・タワー式２基と機械式８台分ある。稼働

率が３０％程度対策 

・１１０戸で築７年、理事４名のうち１名が

出席できず、殆どが理事長と副理事

長で決めている状態。管理会社が主

体にならざる得ない。 

・「自主管理点検マニュアル」を活用して

行っている 

・地デジは解決 

・管理会社と管理組合との正常な関係を

模索中 

・築９年目、１０年の瑕疵担保保証の問 

 題 

・財産の分別管理について 

・防犯カメラの運用規則 

・４３戸、築９年目。コミュニティに注力、

花火の夕べや親睦会開催 

・使用細則について 

・管理会社に発注した場合、経費の上乗

せに標準があるか 

・マンション内で事故が起きた場合の法

的責任と安全対策 

・エレベーターの「改正建築基準法施行

令（2011 年 9月） 

・マンション保険について（地震保険の 

検討） 

・マンションの新たな管理ルールに関す

る検討会設置について 

・防火管理者の設置について 

・各参加者より発生している「マンション

のトラブル」を紹介し意見交換 

 （ごみ、ペット、マナー、迷惑行為、滞

納、専用使用権等々） 

 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 



Ａ管理組合    築４０年 ６００戸  団地 一部委託 

Ｂ管理組合    築１４年 １８戸  １棟 全部委託 

Ｃ管理組合    築７年１１０戸   １棟 全部委託 

Ｄ管理組合    築１３年 ７６戸  １棟 全部委託 

Ｅ管理組合    築４０年 ４２戸  １棟 自主管理 

Ｆ管理組合   築８年 ４３戸 １棟 全部委託 

Ｇ管理組合   築１３年７２戸 １棟 全部委託 

Ｊ管理組合   築３０年４０戸 １棟 一部委託 

Ｉ管理組合    築１４年 １８戸 １棟 全部委託 

 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２３年度への取組み方針） 

１ 勧誘活動：参加実績のある管理組合へのハガキ、DM、E-mail 

２ マンションにチラシ配布を全員で２回、他数回個人で配布を行った 

３ 神奈川区報掲載 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

行政へ：予算的にも厳しい中、市報・区広報等に掲載して頂けるよう、側面支援を積極的にお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



               23年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月２０日 行政区 中区 会場名 
不老町地域ケアプラ

ザ 
報告者名 小林志保子 

 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 祝 小川 加藤 木曽 福井 佐藤 小林 計 

4月 １０ ９ １ １３ ○ ○ ○    ○ ４ 

5月 ６ ６ ０ ７ ○ ○  ○   ○ ４ 

6月 ７ ７ ０ ７   ○ ○   ○ ３ 

7月 ５ ３ ２ ５ ○   ○   ○ ３ 

8月 ６ ６ ０ ７ ○   ○ ○  ○ ４ 

9月 ４ ４ ０ ４    ○ ○  ○ ３ 

10月 ６ ６ ０ ６ ○   ○ ○ ○ ○ ５ 

11月 ５ ３ ２ ５    ○ ○ ○ ○ ４ 

12月 ４ ４ ０ ４ ○   ○ ○  ○ ４ 

1月 ４ ４ ０ ４ ○    ○ ○ ○ ４ 

2月 ５ ５ ０ ６      ○ ○ ２ 

3月 ３ ３ ０ ３ ○   ○ ○  ○ ４ 

合計 ６５ ６０ ５ ７１ ８ ２ ２ ９ ７ ４ １２ ４４ 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
地震被害(漏水等)  ・地震保険 

・管理費滞納   ・耐震診断 

・太陽光発電の導入拡大 

・ＬＥD電球 ・電子ブレーカー導入 

・修繕積立金の引き上げ 

・防犯カメラ設置 

・外壁塗装工事の未実施部分 

・給排水管の寿命・更生工事 

・外壁タイルの劣化・損傷 

・屋内消火栓設備と連結送水管 

・大規模修繕工事の進め方 

 

・ペイオフ対策 

・余剰駐車場 

・コミュニティ形成等 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

A、築１１年 ５０戸 １棟  全部委託 

B、築１１年 ７４戸 １棟  全部委託 

C、築３８年 ３２戸 １棟  自主管理 

D、築７年 ３１戸  １棟  全部委託 

E、築２４年 ４３戸 １棟  全部委託 

F、築３８年 ５３戸 １棟  全部委託 等 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４年度への取組み方針） 

今年度は相談員の異動もあり、事務局が機能しない状態となった。中区報１０月に当区交流会情報を掲載し

て頂き、１１月は、新参加者２名を迎えた。広報に力を入れてゆきたい。 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

市報・区報への掲載は、一定の効果を上げるようです。区報への掲載依頼を、継続して行いたいと考えてい

ます。 

 



               ２３年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ｈ24.3.17 行政区 西区 会場名 西地区センター 報告者名 中島 悦朗 

                                         (敬称略) 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 塩畑 星川 廣澤 森川 鷲谷 小林（誠） 中島 計 

4月 5 5 0 6  ○ ○    ○ 3 

5月 5 5 0 6   ○    ○ 2 

6月 4 4 0 5   ○   ○ ○ 3 

7月 4 4 0 7  ○     ○ 2 

8月 5 5 0 7  ○    ○  2 

9月 4 4 0 6  ○ ○    ○ 3 

10月 5 5 0 6    ○   ○ 2 

11月 3 3 0 5   ○    ○ 2 

12月 4 4 0 5  ○ ○    ○ 3 

1月 5 5 0 8   ○ ○ ○  ○ 4 

2月 6 6 0 9   ○  ○  ○ 3 

3月 3 3 0 6  ○ ○  ○  ○ 4 

合計 53 53 0 76 0 6 9 2 3 2 11 33 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・マンション標準管理規約改正案解説 

・管理組合理事長の責任 

・バリアフリー工事と補助金 

・マンション修繕積立金に関するガイドライン 

・長期修繕計画ガイドラインについて管理組合としてどう作る

か 

・管理組合としての防災対応 

・監事の役割と監査 

・横浜市マンション耐震関係補助事業 

・管理組合における合意形成とは 

・役員のなり手不足 

・管理会社との上手な付き合い方 

・マンション内で事故が発生した場合の法的責任と安全確保の

ための対応 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

① Ａ管理組合    築２６年 ３４戸  １棟 全部委託      ⑥ Ｆ管理組合   築１１年 ３６戸 １棟 全部委託 

② Ｂ管理組合    築１２年 ３４戸  １棟 全部委託      ⑦ Ｇ管理組合   築１６年 ２５戸 １棟 全部委託 

③ Ｃ管理組合    築３６年 ７７戸  １棟 自主管理      ⑧ Ｊ管理組合   築２０年１０９戸 １棟 全部委託 

④ Ｄ管理組合    築３０年 １６５戸 １棟 全部委託      ⑨ Ｉ管理組合    築２２年 ２９戸 １棟 全部委託 

⑤ Ｅ管理組合    築２８年 １１２戸 １棟 自主管理       

当該区の勧誘活動報告及び課題（２３年度への取組み方針） 

勧誘活動報告； 既参加管理組合には参加理事にメール及び郵送、直接訪問にて案内書配布 

新規勧誘管理組合には直接訪問して管理組合理事長宛に案内書配布 

西区広報へのチラシの掲載     課題      ； 新規開拓 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

特になし 



  

 

 

 

 

 

報告日 2012.3.15 行政区 保土ケ谷区 会場名 
   保土ケ谷地区

センター 
報告者名 高塚 博志 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 高塚 加藤 鮫島 片山 村田 細谷  計 

4月 4 3 1 6 ○ ○ ○ ○ ○ ○  6 

5月 4 3 1 6 ○ ○ ○ ○    4 

6月 3 3 0 5  ○ ○ ○ ○ ○  5 

7月 3 3 0 5 ○  ○ ○ ○ ○  5 

8月 4 4 0 4 ○ ○ ○  ○ ○  5 

9月 3 3 0 6  ○  ○  ○  3 

10月 4 4 0 6 ○  ○  ○ ○  4 

11月 4 3 1 4 ○ ○      ○  3 

12月 4 4 0 4  ○ ○ ○ ○   4 

1月 4 3 1 5 ○ ○  ○ ○ ○  5 

2月 5 5 0 5 ○ ○    ○  3 

3月 5 5 0 6 ○ ○    ○  3 

合計 47 43 4 62 9 10 7 7 7 10  50 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・大規模修繕工事 

・マンション保険 

・滞納問題 

 

 

 

 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 
・特に確認してません 
 
当該区の勧誘活動報告及び課題（２２年度への取組み方針） 
・既参加者へのメール案内 
・チラシ配布 
 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

・特にありません 



  

報告日 2012.3.15 行政区 瀬谷区 会場名    瀬谷センター 報告者名 前田 映子 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数  山本 祝 平山 前田   計 

4月 ５ ５ ０ ８  ○ ○ ― ○   ３ 

5月 ３ ３ ０ ４  ○ ○ ― ○   ３ 

6月 ５ ５ ０ ７  ○ ○ ― ○   ３ 

7月 ６ ６ ０ ６  ○ ○ ○ ○   ４ 

8月 ４ ４ ０ ５  ― ― ○ ○   ２ 

9月 ５ ５ ０ ８  ― ○ ― ○   ２ 

10月 ５ ５ ０ ８  ○ ○ ― ○   ３ 

11月 ４ ４ ０ ４  ― ○ ○ ○   ３ 

12月 ３ ３ ０ ４  ○ ○ ― ○   ３ 

1月 ３ ３ ０ ４  ○ ○ ○ ―   ３ 

2月 ５ ５ ０ ６  ○ ○ ― ○   ３ 

3月 ４ ２ ２ ４  ○ ○ ○ ○   ４ 

合計 ５２ ５０ ２ ６８  ９ １１ ５ １１   ３６ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
Ｈ．２３． 

４月   ： 地震保険の付保は必要？ 

５月   ： マンションと消防法 

６月   ： マンションの修繕積立金に関するガイドライン 

７月   ： 年度替わりを含め役員に必要な組合運営の 

チェックポイント 

８月   ： 「募金」を一括集金することの是非について 

９月   ： 標準管理規約の改正について 

１０月  ： 参加管理組合による 

「大規模修繕工事の総括レポート」の発表 

１１月  ： 長期修繕計画書の見方、あり方について 

１２月  ： マンションの適正な管理と長寿命化、 

再生への取組み 

 

 

Ｈ．２４ 

１月  ： 総会決議の絶対性他 

２月  ： マンションと使用電力（最近の情報と今後の課題） 

３月  ： 同上その２ 中小規模マンションの節電対策 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

 

Ａ  築３１年   ３４戸  ８棟  自主管理 Ｂ  築３６年  １９８戸  １棟  全部委託 

Ｃ  築１４年   ６３戸  １棟  全部委託 Ｄ  築３１年  １００戸 １８棟  自主管理 

Ｅ  築１３年   ３７戸  １棟  全部委託 Ｆ  築１１年   ２７戸  １棟  全部委託 

Ｇ  築２１年   ７２戸  １棟  全部委託 Ｈ  築１３年   ５９戸  １棟  全部委託 

Ｊ  築１７年   ３０戸  １棟  全部委託 Ｋ  築３０年   １５戸  １棟  全部委託 

Ｌ  築１２年   ８９戸  １棟  全部委託 Ｍ  築１６年   ８８戸  １棟  全部委託 

Ｎ  築１１年   ８２戸  １棟  全部委託 

 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４年度への取組み方針） 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 原則、毎月葉書による案内状の送付（３０～４０通） 

 毎月メールによる案内（４～６件） 

 統一チラシの全戸配付（１回） 

 統一チラシ及び瀬谷区オリジナルチラシの配架（瀬谷区役所、瀬谷センター等） 

 広報瀬谷への掲載 

 

 規模・管理形態の違いによるテーマ選びの困難（エレベーター・機械式駐車場の有無、管理委託の有無） 

 １年を超えるリピーターと新規参加者に対するテーマ選びの困難（重複テーマ・難易度） 

 

 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

  

 現場の意見を吸い上げる等、各区の事情にも配慮した運営をお願いしたい。 

 特別講師制度を設けてバックアップ体制を充実して欲しい。 

 マンネリと相談員の疲弊もあるのではないでしょうか。 



 

 

 

 

 

               ２３年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月１８日 行政区 磯子区 会場名 
 横浜市社会教育コ

ーナー   
報告者名 鈴木基之 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数  鈴木 小宮 東出 尾崎 野村 廣正 計 

4月 ６ ６ ０ ６    ○ 

 

 

 

 

 ○ ○ ○ ○  ５ 

5月 ６ ６ ０ ６  ○  ○  ○ ○ ○ ５ 

6月 ５ ５ ０ ５  ○  ○   ○ ○ ○  ５ 

7月 ７ ６ １ ７  ○  ○   ○   ○ ４ 

8月 ８ ７ １ ８  ○ 

 
 ○   ○ ○  ○ ５ 

9月 ５ ５ ０ ５  ○  ○   ○    ３ 

10月 ６ ６ ０ ６    ○   ○   ○ ３ 

11月 ９ ８ １ ９  ○  ○   ○    ３ 

12月 ５ ５ ０ ５  ○  ○   ○ ○  ○ ５ 

1月 ６ ６ ０ ６  ○  ○   ○ ○   ４ 

2月 ５ ５ ０ ５  ○  ○   ○    ３ 

3月 ５ ５ ０ ５  ○  ○   ○    ３ 

合計 ７３ ７０ ３ ７３  １１  １２ １１ ６ ３ ５ ４８ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
（４月）東日本大震災関係 

（５月）耐震診断に関する情報 

（６月）管理組合によるマンションの自主点検と調査・診断 

（７月）修繕積立金に関するガイドライン 

（８月）管理組合の役員選出を考える 

(９月)第三者管理方式について 

 

（１０月）修繕工事における管理組合の役割 

（１１月）「使用細則」について 

     「文書の保管」について 

（１２月）大規模修繕工事の体制作りとパートナー選び 

（１月） 総会の運営について（その１） 

（２月） 総会の運営について（その２ 

（３月） マンションの省電力 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 
１、築２９年、９５戸 ６棟 自主管理               １１、築３５年、３７０戸 １棟 一部委託 

２、築４７年、９２戸 ３棟 全面委託               １２、築４１年、４２戸 ２棟 全面委託 

３、築１６年、１３０戸 ３棟 全面委託              １３、築４１年、６９０戸３９棟 全面委託 

４、築４８年、 ２４戸 １棟 全面委託    ５、築４９年、 ３０戸 ４棟 自主管理（法人） 

６、築２３年、 ３９戸 １棟 自主管理 

７、築４０年、 ４５０戸 １５棟 全面委託  ８、築３１年、 ２５戸 １棟 全面委託 

９、築２６年、２２３戸 ７棟 全面委託   １０、築４０年、 １８８戸 ２棟 自主管理（法人） 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２３年度への取組み方針） 

１、毎月参加者へハガキ案内（約１０～１５通） 

２、  〃      メール発信（約８戸） 

３、地区別に３名で分担し、数回に分けてチラシ約１、８００枚を約７０のマンションに戸別配布 

４、区役所、各地区センター（４か所）、交流会会場等に約２００枚配架 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

１、予算の増額と承認経費の拡大・明確化 

２、横浜市、区役所広報、ＨＰ等への掲載 

３、新聞へのチラシ折り込みが効果的と思うが？ 

４、相談員等の融通派遣はできないか？（特に専門分野で） 

５、各区で配布している資料の総括編集（貴重なデータと思う） 



報告日 Ｈ.24.3.19 行政区 港南区 会場名 港南地区センター 報告者名 佐藤 一成 

                                         (敬称略) 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 渡辺 眞田 川戸 岡田 佐藤   計 

4月 4 4 0 4  ○ ○  ○   3 

5月 3 3 0 3 ○ ○ ○  ○   4 

6月 4 3 1 4 ○ ○ ○  ○   4 

7月 4 4 0 4 ○ ○  ○ ○   4 

8月 4 4 0 4 ○ ○   ○   3 

9月 4 4 0 4 ○  ○  ○   3 

10月 2 2 0 3 ○ ○ ○  ○   4 

11月 1 1 0 2 ○ ○ ○  ○   4 

12月 4 2 2 4 ○  ○  ○   3 

1月 5 5 0 6 ○ ○   ○   3 

2月 4 4 0 5 ○ ○ ○  ○   4 

3月 4 4 0 5 ○    ○   2 

合計 43 40 3 48 11 9 8 1 12   41 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・大規模修繕の実施要領と注意点 

・役員なり手不足対策 

・災害時における注意点と対策 

・文書の管理方法 

・犯罪防止対策 

・ペットの飼育について 

・マンション標準管理規約の改正について 

・エレベータ設置 

・管理組合と自治会との役割分担 

・管理費の滞納と解決策 

・管理組合及び自治会の運営について 

・マンション管理に対する無関心の解決策 

・給水設備について 

・マンション住民の意識変化 

・屋外広告物施行規制について 

・第三者管理方式 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

⑥ Ａ管理組合    築 37年 356戸  １6棟 全部委託    ⑤ E管理組合   築１8年 21戸 １棟 自主管理 

⑦ Ｂ管理組合    築 25年 112戸  4棟 自主管理     ⑥ F管理組合   築 25年 82戸 １棟 全部委託 

⑧ Ｃ管理組合    築 44年 455戸  １棟 全部委託     ⑦ G管理組合   築２０年１０９戸 １棟 全部委託 

④  Ｄ管理組合    築３5年 110戸 １棟 全部委託       ⑧ H管理組合   築２9年 98戸 2棟 全部委託    

当該区の勧誘活動報告及び課題（２３年度への取組み方針） 
勧誘活動報告①電話及びメールなどによる個別勧誘 

②管理組合に対して直接訪問及びチラシの配布 

③みなとみらいフェスティバルやセミナーなどへの参加案内 

④知人への参加働きかけ 

課題      ①新規参加者の獲得 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

・マンション管理士などの専門家の有効活用を管理組合へアピールして欲しい 

・マンション管理の必要性と大事さについての啓蒙活動の要請 



  

 

 

 
 

 

 

 

  

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・マンションの植栽について（道具、機械類） 

・マンションのゴミ処理と課題 

・修繕積立金のガイドラインについて 

・マンション管理と不動産価値 

・標準管理規約に準拠した規約改正 

・マンションの消防設備 

・大規模修繕工事と施工会社選定について 

・専門委員会設置と合意形成（総会対策） 

・総会運営と理事会について 

・マンションの相隣関係とコミュニテーについて 

・工事関係図書・書類の管理保管について 

・街づくりと高齢者対策（バリアフリー工事） 

・災害時の注意事項と防災対策 

・ペットの飼育と管理規約（ペットクラブ） 

・給水、排水配管の更新工事について 

・直結方式水道工事（トラブル）について 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 
Ａ管理組合 築４５年 ２３１戸 ６棟  自主管理       Ｅ管理組合 築３５年  ３０戸 ２棟  自主管理 

Ｂ管理組合 築３５年４４０戸 １５棟  自主管理       Ｆ管理組合 築３３年 ３９１戸 ５棟  一部委託                                 

Ｃ管理組合 築２３年 １４戸  １棟  全面委託       Ｇ管理組合 築２０年  ２１戸 １棟  全面委託 

Ｄ管理組合 築１６年 ８９戸  １棟  全面委託       

当該区の勧誘活動報告及び課題（２２年度への取組み方針） 
１．マンションへのチラシ配布     ２．メールによる案内 

３・戸塚区報に掲載           ４・個別に出席者による勧誘活動 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

１．横浜市広報、区役所広報、ＨＰ掲載の拡大 

２． 

報告日 ３月２０日 行政区 戸塚区 会場名 
男女共同参画センタ

ー横浜  
報告者名 古谷 忠 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合

数 
リピート 新規 人数  駒井 割田 小澤 細井 長友 古谷 計 

4月 ４ ４  ４  ○ ○ ○ ○ ○ ○ ６ 

5月 ５ ５  ６  ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

6月 １ １  １  ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

7月 ７ ５ ２ ９  ○ ○ ○  ○ ○ ５ 

8月 ６ ６  １０  ○ 

 

 

○ ○ ○  ○ ５ 

9月 ５ ５  ６  ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

10月 ６ ６  ９   ○ ○ ○  ○ ４ 

11月 ３ ３  ４  ○    ○  ○ ○ ４ 

12月 ５ ５  ５   ○ ○ ○ ○ ○ ５ 

1月 ５ ５  ６  ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

2月 ３ ３  ４   ○ ○ ○ ○ ○ ５ 

3月 ５ ５  ８  ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

合計 ５５ ５３ ２ ７２  ９ １１ １２ １０ ５ １２ ５９ 

報告日 H24-3-17 行政区 泉区 会場名 中川地区センター    報告者名 松本 浩明 

参加 

状況 
管理組合 



  

組合数 リピート 新規 人数 平野公平 小林一彦 岡部正久 廿日出頼秀 峰平宣明 松本浩明 計 

4月 １ １ ０ 

 
１ ○ × × ○ ○ ○ ４ 

5月 ５ ５ ０ ７ ○ ○ × ○ × ○ ４ 

6月 ４ ４ ０ ５ ○ ○ × ○ ○ ○ ５ 

7月 ５ ５ ０ ５ ○ ○ × × × ○ ３ 

8月 ３ ３ ０ ４ × ○ × ○ ○ ○ ４ 

9月 ３ ３ ０ ４ ○ ○ × ○ ○ ○ ５ 

10月 ３ ３ ０ ３ × × × ○ × ○ ２ 

11月 ３ ３ ０ ３ × ○ × ○ × ○ ３ 

12月 ３ ３ ０ ３ × × × ○ × ○ ２ 

1月 ３ ３ ０ ４ ○ × × ○ ○ ○ ４ 

2月 ４ ４ ０ ５ ○ × × ○ ○ ○ ４ 

3月 ３ ３ ０ ４ ○ ○ × × ○ ○ ４ 

合計 ４０ ４０ ０ ４８ ８ ７ ０ １０ ７ １２ ４４ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 

■4月：①市民生活における個人情報保護 Q&A〔改訂版〕 

②横浜市マンション管理組合サポートセンター及び交流会を紹介 

③マンションの運営・管理に関連する法律・規約・指針・マニュアル等 

■5月：判例紹介（ペット飼育×2件、住民活動協力金） 

■6月：①マンション標準管理委託契約書の第 3条（管理事務の内容及び実施方法）他 

②長期修繕計画標準様式 作成ガイドライン活用の手引きより （様式 3-2号）推定修繕工事項目、修繕周期等の設定内容   

③平成 20年度マンション総合調査結果報告書より 管理費、現在の修繕積立金他 

④マンションの修繕積立金に関するガイドライン 

■７月：「平成 21年度神奈川県分譲マンション実態調査（県北部地域）報告書」及び「平成 22年度神奈川県分譲マンション実態調査 

（県南部地域）報告書」 

■８月：①改正マンション標準管理規約     ②管理事務とは 

■９月：管理会社との上手な付き合い方 

■１０月：①大規模修繕設計監理コンサルタント選定     ②見積業者を公募するサイト  

③「奈良県分譲マンション管理の実態調査報告書（平成 23年 6月公表）」より「管理会社への委託費（月額）」の調査結果  

■１１月：「マンション管理新聞」から記事を 12件ピックアップして紹介 

■１２月：「一般社団法人 住まい・まちづくり担い手支援機構の長期修繕計画作成ガイドラインの改訂に関する基礎調査業務報告

書」に記載の実際の修繕周期とガイドラインの修繕周期の比較 

■１月：合意形成とは 

■２月：総会の運営 

■３月：滞納管理費等の回収 

 

 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

            築年数   階数   戸数   管理形態   役員数(含監事)   通常総会時期          

■Aマンション    19年    ７階   52戸   全面委託     7人           5月 

■Bマンション    28年    7階   67戸   一部委託     8人           4月 

■Cマンション    18年    6階   80戸   全面委託     7人           5月 

■Dマンション    15年    3階   90戸   全面委託     6人           ？ 

■Eマンション     7年   10階   278戸   全面委託     12人            11月 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２２２４年度への取組み方針） 

１．横浜市マンション管理組合サポートセンター・ホームページの各区交流会・泉区の充実 

（昨年の 6月に泉区内８８のマンションにチラシを配布するも新規管理組合の参加は０（零）であり、チラシ配布は効果なし 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

１．市広報への交流会案内の掲載は「市」から各区へ直接依頼していただきたい。 

２．チラシを配布するのであれば、本部で 18地区をまとめて一斉にポスティングをお願いしたい。 

３．神奈川新聞、朝日新聞等新聞紙上の横浜版に交流会案内を掲載しては如何でしょうか。 

４．新聞への折込チラシも効果があるのではないでしょうか。 

（３．、４．は１．、２．より効果があると思いますが・・・） 

報告日 ３・２１ 行政区 旭 会場名 白根地区会館 報告者名 
小林秀

文 



 

 

 

 

 

               ２３年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月１４日 行政区 金沢区 会場名 金沢地区センター 報告者名 松本洋司 

 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 

小

林

秀

文 

蝶野伸

一 

重森一

郎 

横山修

三 

伊藤

和彦 

田辺

邦男 
計 

4月 ４ ４  ４ ○ ○  ○ ○  ４ 

5月 ５ ５  ７ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

6月 ５ ５  ７ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

7月 ５ ５  ７   ○ ○ ○  ３ 

8月 ５ ５  ９  ○ ○ ○ ○ ○ ５ 

9月 ４ ４  ６ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

10月 ６ ６  ７ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

11月 ６ ６  ８ ○  ○ ○ ○  ４ 

12月 ５ ５  ７ ○  ○  ○  ３ 

1月 ７ ７  １１ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

2月 ５ ５  ８ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ６ 

3月 ６ ６  ８ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

合計 ６３ ６３  ８９ １０ ９ １１ １１ １２ ２ ５５ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・規約改正 

・管理費督促細則 

・長期修繕計画の相談先 

・直結給水 

・排水管の定期清掃 

・役員報酬・役員辞退者へのペナルティ 

・不在者の管理協力金 

・標準管理規約の改正 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 

 

 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４度への取組み方針） 

新規参加者を増やす方法 

 

 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

年２回の合同セミナーの当日の参加者に対し、各区の交流会への参加を、もっと強く勧めてほしい。 

[座席を各区別に分け、その場で座長と接触する等の工夫が必要。] 

 



参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 松本 池谷 須賀 島村    計 

4月 9 9 

 

 10 ○ ○ ○     3 

5月 8 

 

 

8 

 

 

 9 ○ ○ ○ ○    4 

6月 6 6  8 ○ ○  ○    3 

7月 6 6  6 ○ ○      2 

8月 9 9  10 ○ ○ ○     3 

9月 8 8  9 ○ ○ ○ ○    4 

10月 6 6  7 ○ ○ ○     3 

11月 4 4  5 ○ ○ ○     3 

12月 6 5 1 7 ○ ○ ○ ○    4 

1月 7 7  7 ○ ○ ○     3 

2月 8 7 1 9 ○ ○ ○     3 

3月 5 5  5 ○ ○ ○     3 

合計 82 80 2 92 １２ １２ １０ ４    38 

 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点） 
・耐震診断・耐震化工事について 

・自マンション耐震性の確認手順 

・横浜市の管理組合支援施策について 

・東日本大震災におけるマンション被害 

・東北現地の被害と金沢区での液状化 

・名簿の作成と個人情報保護について 

・大震災の情報から名簿の重要性 

・「横浜市の市民生活における個人情報

保護Ｑ＆Ａ」 について 

・マンション管理と個人情報保護法 

・緊急時の管理組合と自治会の連携 

・横浜市のマンション管理組合支援施策 

・管理組合と自治会の違いについて 

・災害時に排水の禁止等の措置など 

・管理組合役員の報酬について 

・役員報酬の実態（国交省データ） 

・住民活動協力金について 

・管理組合が取組む地震対策のヒント 

・一団地認定・連担建築物設計制度 

・横浜市「津波からの避難に関するガイ

ドライン」について 

・標準管理規約の改正について 

・修繕積立金のガイドライン」について 

・エレベーターの改修工事について 

・組合役員の資格・代理・委任について 

・災害とマンションコミュニティについて 

・共用部分の電気代削減について 

･規約上での暴力団等の排除責務につ

いて 

･総会運営に関する規約の規定と準備

について 

 

 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等） 
A（１棟１０９戸、築７年、全部委託）  

B（1棟３４０戸、築２４年、全部委託）  

Ｃ（９棟１２７戸、 築３０年、一部委託）  

D（５棟１４０戸、築４１年、一部委託）  

Ｅ（1棟３４０戸、築２４年、全部委託）  

Ｆ（１棟、５８戸、築３０年、全部委託） 

Ｇ（８棟、２７０戸、築４１年、一部委託） 

Ｈ（１棟、２６戸、築１２年、全部委託） 

Ｉ（１棟、７５戸、築不明、全部委託） 

Ｊ（２４棟、４３４戸、築３２年、全部委託） 

Ｋ（１棟６３戸、築１７年、全面委託） 

Ｌ（７８棟４９８戸、築３１年、一部委託） 

Ｍ（７棟、２９０戸、築３１年、一部委託） 

Ｎ（１０棟、５５４戸、築３０年、一部委託） 

Ｏ（不明棟１７１戸、築３０年、一部委託） 

Ｐ（２６棟２４６戸、築３０年、一部委託） 

Ｑ（３棟７７戸、築３１年、一部委託） 

Ｒ（１棟２４戸、築１２年、全部委託） 

Ｓ（６棟、７５７戸、築２７年、全部委託） 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４年度への取組み方針） 



・前年度の参加組合（１１５）を大きく下回わり、残念な結果となった。 

・新規参加組合も昨年実績（４）から半減した。 

・リピーターの出席者にはメールや葉書等で毎月案内を発信した。（それぞれ各１０組合程度） 

・新規参加者を掘り起こすべく、従来の地域とは別にチラシ配付（５回）を行ったが新規参加者の増に結びつかな

かった.。 

・並木地区では、富岡東・並木・柴を対象とした地域協議会が毎月開催されており、なかなかこちらの交流会に参 

加して貰えなかった。 

・２４年度の会場を移すことも検討したが、同一の場所で継続したいとの意向が強く断念した。 

・参加の動機付けや継続して参加したいとの強固な意志を持って貰うには相当な困難さがある。 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

 市や区の広報紙に年１～２回の掲載では、区民への伝達力が決定的に不足している。 

 Web site を見て貰うことを期待しても、空に向かって空鉄砲を撃つような気分である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              平成２３年度交流会総括報告書（年間） 

報告日 ３月１４日 行政区 栄区 会場名 
横浜本郷地区センタ

ー 
報告者名 星野知孝 

参加 

状況 

管理組合 SC相談員出席状況（氏名）  出席した月に○印を入れる 

組合数 リピート 新規 人数 星野 伊藤 山越 岩久保 大森 松藤 計 

4月 ０ ０ ０ ０ ○ ○   ○  ３ 

 
5月 ２ 

６ 

２ ０ ３ ○  ○ ○ ○  ４ 

6月 ４ ４ ０ ６ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

7月 ３ ３ ０ ３ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 



8月 ５ ５ ０ ５ ○ ○ ○  ○  ４ 

9月 ５ ４ １ ７ ○ ○ ○ ○ ○  ５ 

10月 ６ ６ ０ １２ ○   ○  ○ ３ 

11月 ４ ４ ０ ４ ○  ○ ○ ○ ○ ５ 

12月 ３ ３ ０ ４ ○     ○ ２ 

1月 ３ ３ ０ ３ ○  ○ ○  ○ ４ 

2月 ３ ３ ０ ４ ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

3月 ４ ４ ０ ４ ○ ○ ○ ○  ○ ５ 

合計 ４２ ４１６ 1 

 

５５ １２ ７ ９ ９ ７ ６ ５０ 

交流会での主なテーマ（管理組合の抱えている課題・問題点）     ○ 

・横浜市のマンション施策 

・給水・排水管は専有部分か共用部分か 

・栄区マンションの管理費及び修繕積立金調査報告 

・第三者管理者方式 

・太陽光発電及び住宅用火災警報器 

・マンションの耐震及び高齢者が暮らせる住宅改造 

・・マンション標準管理規約の改正 

・大規模修繕工事，長期修繕計画及び修繕周期 

・暴力団排除条例とマンション対応 

・マンションにおける地震保険 

・裁判例高圧一括受電拒否で５９条競売 

・管理費の滞納及び管理組合役員報酬 

・神奈川県マンションの高齢化と役員なり手不足 

・防災対策，建物劣化とその対応及び防災マニュアル 

・マンションの長寿命化 

・駐車場の外部使用を行った場合の税務上の取り扱い 

  

○ 

参加管理組合のプロフィール（築年数・規模・棟数・種別等）    

９． 築２２年，１４棟，１５０戸，テラスタイプ，民間分譲，直結給水終了 

１０． 築３６年，１０棟，２８６戸，公社分譲，３５年償還終了，団地規約作成終了，管理会社決定 

１１． 築４０年，５棟，１２０戸，公社分譲，自主管理 

１２． 築３５年，７棟，２６０戸，公社分譲，自主管理 

１３． 築２５年，３棟，１４１戸，民間分譲，法人化，アスベスト 

１４． 築３２年，２１棟，３９１戸，民間分譲，直結給水検討 

１５． 築３５年，２３棟，３４８戸，公社分譲，管理費の滞納，自主管理 

１６． 築３２年，４棟，１６０戸，民間分譲 

１７． 築３０年，１棟，５０戸，民間分譲 

１０．築５年，６棟，５０１戸，民間分譲，排水管の漏れ，駐車場不足 

   

○ 

当該区の勧誘活動報告及び課題（２４年度への取組み方針）    ○ 

今年度は主要な相談員が欠けたため理事長名の聞きこみや直接面接しての参加勧誘をしなかった。それもあり２

２年度より参加が減少した。チラシ配布は，自家用車また郵便にて毎月マンション（２４戸以上）に実施した。 

栄区の公社分譲・自主管理の大型団地の参加が特徴であるが。新規の参加は１と少なく 参加管理組合を増やす

ことが課題である。直接面接しての参加勧誘を２４年度は実施したい 

   

１１ 

行政・サポートセンター本部への提案・要望事項 

（本部） 現場が運用しやすい相談員の配置も配慮していただきたい。 

 

 


